

Blühende

**Mehr als 37.000 Blumenfreunde hegten und pflegten
Beim 63. Landesblumenschmuckbewerbs wurden auch**



Als eine der erfolgreichsten Blumen-Gemeinden der Region hat sich Haus im Ennstal etabliert. Zwölf Mal in Folge Gold, 13 Mal die Höchstbewertung mit fünf Floras für Weißenbach bei Haus. Auch in den Einzelbewerben glänzte die Gemeinde: 5 Floras (Gold) für das Natur- und Wellnesshotel Höflehner, 5 Floras (Gold) für das Panoramahotel Gürtl sowie 4 Floras (Silber) für die Pension Kitzler.

Foto: a.k.

1959 startete der Landesblumenschmuckwettbewerb mit 1500 Teilnehmern, bis Anfang der 70er-Jahre wuchs die Teilnehmerzahl auf 20.000 an. Heuer tourte die Jury mit zwei Bussen und zwei Teams 39 Tage durch die ganze Steiermark, um 725 der 37.000 Teilnehmer zu begutachten. Als krönenden Abschluss des 63. Landesblumenschmuckwettbewerbes wurden am Mittwoch, dem 21. September, bei der Schlussveranstaltung die besten Einreichungen prämiert. Ausrichtungsort war in diesem Jahr das Veranstaltungszentrum der Gemeinde Fernitz-Mellach, die schon mehrfach als schönstes Blumendorf der Steiermark eine Auszeichnung erhielt.

Schirmherrin Landesrätin Barbara Eibinger-Miedl hat die Preisverleihung gemeinsam mit Ferdinand Lienhart, Obmann der steirischen Gärtner und Baumschulen, und der Blumenkönigin Julia II. vorgenommen und die Sieger ausgezeichnet.

„Wir sind begeistert, dass das Interesse am Blumenschmuckbewerb Jahr für Jahr wächst und beim Blumenschmuck ein Trend zum schonenden Einsatz von Ressourcen und ökologischer Bewirtschaftung erkennbar ist“, freut sich Gärtnermeister Ferdinand Lienhart.

Als schönste Städte des Bezirkes wurden Liezen (fünf Floras) und Bad Aussee (vier Floras) ausgezeichnet, schönste Märkte sind Haus (fünf Floras) und Öblarn (vier Floras), die Katastralgemeinden Donnersbach und Weißenbach bei Haus durften sich über fünf Floras freuen. „Unsere Bemühungen haben wieder reiche Früchte getragen“, sagt der Hauser Bürgermeister Stefan Knapp. „Die Ausrichtung und Weiterführung des Blumenschmucks als Markenzeichen unserer Tourismusgemeinde sehe ich schon fast als unsere Verpflichtung an. Man fühlt sich einfach wohl durch dieses blühende Ortsbild.“ Die Blumen-

schmuckverantwortliche Michaela Schnepfleitner freut sich, dass die Landesjuroren vom heurigen Motto „beerenstark“ begeistert waren. Doch auch die Auszeichnungen im Einzelbewerb können sich sehen lassen (siehe Auflistung).

Schönste Städte – 5 Floras: Liezen. 4 Floras: Bad Aussee. **Schönste Märkte – 5 Floras:** Haus/Ennstal. 4 Floras: Kammern im Liesingtal, Öblarn. **Schönste Katastralgemeinde – 5 Floras:** Ortsteil Donnersbach von Irdning-Donnersbachtal, Ortsteil Weißenbach von Haus. **Besondere Leistungen im öffentlichen Bewerb – 2 Floras:** Blumenwiese Brauerei-Einsetz, Stadtgemeinde Schladming. 1 Flora: Stadtmuseum Schladming, Stadtgemeinde Schladming.

Kinder-, Jugend- und Gruppenprojekte: Müll richtig trennen, Marktgemeinde Haus; Kindergarten, Hochbeete, Marktgemeinde Haus; Volksschule, Jause aus dem Schulgarten, Marktgemeinde Haus; Volksschule, Sonnwendbüschel binden, Marktgemeinde Haus; Volksschule, Bepflanzung der Hochbeete, Marktgemeinde Haus. Gemeinsam sind wir stark – lasst uns Brücken bauen, Katastralgemeinde Donnersbach.

Haus mit Vorgarten – Silber: Elfriede Zötsch, Kammern im

Liesingtal. **Bronze:** Gabriele Atzlinger, Mitterberg-Sankt Martin; Walpurga Barazzutti, Michaelerberg-Pruggern; Renate Baumann, Kammern im Liesingtal; Mathilde Berger, Liezen; Silvia Birnbaum, Wildalpen; Andrea Felsner, Haus; Johann Gruber, Wald/Schoberpass; Wilma Heiß, Mitterberg-Sankt Martin; Haus Helfer, Brigitte Helfer, Schladming; Alfred Hufnagl, Wald/Schoberpass; Tanija und Franz Lindner, Mitterberg-Sankt Martin; Helga Mader, Gaishorn/See; Gerlinde Mohr, Wald/Schoberpass; Christa Peer, Mitterberg-Sankt Martin; Maria Peer, Mitterberg-Sankt Martin; Andrea Reingruber, Öblarn; Irmgard



Steiermark

**ihre Pflanzen um die Steiermark erblühen zu lassen.
viele Teilnehmer aus dem Bezirk Liezen ausgezeichnet.**

Reißner, Kammern im Liesingtal; Karoline Roiderer, Mitterberg-Sankt Martin; Genoveva Sandtner, Schladming; Margit und Reinhard Schwarz, Mitterberg-Sankt Martin; Christel Sprung, Kammern im Liesingtal; Birgit Strajhar, Wald/Schoberpass; Waltraud Wieser, Haus/E.; Anerkennung: Susanne Arrer, Wildalpen; Manfred Gruber, Wald/Schoberpass; Haus Sieder, Waltraud Sieder, Schladming.

Balkon-, Terrassen- und Fensterschmuck – Gold: Astrid Erlbacher, Schladming. **Silber:** Georg Pretschere, Gaishorn/See. **Bronze:** Ingrid Etschbacher, Haus; Angelika Ettlmayr, Öblarn; Martina Gaisbauer-Emberger, Haus; Ro-

switha und Hermann Gerhardter, Schladming; Museum Hoch-Quellen-Wasser Wildalpen, Karin Gulas, Wildalpen; Rosi Hochfellner, Kammern im Liesingtal; Gabriele und Guido Mader, Kammern im Liesingtal; Ingrid Ringhofer, Haus; Krystyna Schupfer, Haus; Margarete Speer, Haus; Inge Stocker, Haus; Margarete Winter-Knaus, Haus. **Anerkennung:** Claudia Schwarzlechner, Irdning-Donnersbachtal.

Garten – Bronze: Ingrid Kalhs, Mitterberg-Sankt Martin. **Anerkennung:** Gudrun Mayer, Dorfhof Mayer, Mitterberg-Sankt Martin; Monica Weinacht, Mitterberg-Sankt Martin. **Schaugarten – Sonderpreis:** Roswitha und Josef Gerhardter, Sonderpreis für Blumenalm Schladming Haus Stürzerhäusl, Schladming. **Anerkennung:** Anita Zach, Anita's Garten, Öblarn.

Beherbergung und Bewirtung – 5 Floras: Panoramahotel Gürtl, Peter und Marion Gürtl, Haus; Natur- und Wellnesshotel Höflehner, Gerti Höflehner, Haus. **4 Floras:** Pension Kitzler, Wolfgang Kitzler, Haus; Hotel Annelies, Anja Schrempf, Ramsau/D.; Pension Haus am Bach, Birgit Tritscher, Ramsau/D.; **3 Floras:** Gasthof Fink, Gerlinde Fink, Wald/Schoberpass; Landhotel Kolb, Carmela Kolb, Haus; Gasthof-Pension Leitner, Mario Leitner, Wald/Schoberpass; Hotel-Pension Poserhof, Jutta Lettner, Schladming; Hotel Liezenerhof, Familie Riedl, Liezen; Hotel Schröckerhof, Inge Schütter, Schladming; Hotel-Pension Klemmerhof, Margret Seebacher, Schladming; Alpengasthaus Erzherzog-Johann-Hütte, Roswitha und Wolfgang Senekowitsch, Sölk; Appartement Kristall, Britta Wieser, Schladming. **2 Floras:** Marianne und Siegfried Luidold, Hohentauern; Feldhof, Christine Rettenbacher, Schladming.

Bauernhof – Bronze: Gertrud Bamminger, Liezen; Bettina Erben vlg. Berberhof, Haus; Margarete Gruber, Haus; Agnes Huber, Haus; Waltraud Lechner, Liezen; Heidrun Stocker vlg. Alberlechnerhof, Schladming; Josefine Toblier, Kammern im Liesingtal. **Bauernhof in steiler Hanglage – Bronze:** Anna-Maria und Silvia Kahr vlg. Freibacher, Sölk; Margret Ladreiter, Michaelerberg-Pruggern; Elfriede Schrempf vlg. Fresoldhof, Schladming.



Natur- und Wellnesshotel Höflehner



Ortsteil Donnersbach der Gemeinde Irdning-Donnersbachtal



Astrid Erlbacher, Schladming

